



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO
SECRETARÍA DE RECTORÍA
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA
COLEGIO DE CRONISTAS

AUDITORIO “PROF. CARLOS HANK GONZÁLEZ” DE LA FACULTAD DE QUÍMICA-UAEM



*M. en E. S. Elena González Vargas
Cronista de la Facultad de Química*

Marzo de 2019

SR

Secretaría de Rectoría

i
Dirección
de Identidad
Universitaria



COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en Dis. Ma. del Carmen García Maza
Cronista de la Facultad de Artes
2. M. A. S. Héctor Hernández Rosales
Cronista de la Facultad de Antropología
3. Arq. Jesús Castañeda Arratia
Cronista de la Facultad de Arquitectura Y
Diseño
4. M. en C. Ernesto Olvera Sotres
Cronista de la Facultad de Ciencias
5. M. en D. A. E. S. Andrés V. Morales Osorio
Cronista de la Facultad de Ciencias
Agrícolas
6. M. A. P. Julián Salazar Medina
Cronista de la Facultad de Ciencias
Políticas y Sociales
7. Dr. en C.P. y E. Alfredo Díaz y Serna
Cronista de la Facultad de Ciencias de la
Conducta
8. Mtra. en C. Ed. Francisca Ariadna Ortiz
Reyes
Cronista de la Facultad de Contaduría y
Administración
9. Dr. en D. Joaquín Bernal Sánchez
Cronista de la Facultad de Derecho
10. Dr. en E. Jaime Sáenz Figueroa
Cronista de la Facultad de Economía
11. M. en A. M. Victoria Maldonado González
Cronista de la Facultad de Enfermería y
Obstetricia
12. M. en G. Efraín Peña Villada
Cronista de la Facultad de Geografía
13. Dra. en H. Cynthia Araceli Ramírez
Peñalosa
Cronista de la Facultad de Humanidades
14. Dr. en Ing. Horacio Ramírez de Alba
Cronista de la Facultad de Ingeniería
15. M. en L. Alejandra López Olivera Cadena
Cronista de la Facultad de Lenguas
16. L. A. E. Elizabeth Vilchis Salazar
Cronista de la Facultad de Medicina
17. M. en C. José Gabriel Abraham Jalil
Cronista de la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia
18. C. D. José Trujillo Ávila
Cronista de la Facultad de Odontología
19. Dra. en U. Verónica Miranda Rosales
Cronista de la Facultad de Planeación
Urbana y Regional
20. Dr. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los
Monteros
Cronista de la Facultad de Turismo Y
Gastronomía
21. M. en E. S. Elena González Vargas
Facultad de Química
22. L. en A. Donaji Reyes Espinosa
Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López
Mateos" de la Escuela Preparatoria
23. M. en E. L. Federico Martínez Gómez
Cronista del Plantel "Nezahualcóyotl" de la
Escuela Preparatoria.
24. Lic. en H. Jesús Abraham López Robles
Cronista del Plantel "Cuauhtémoc" de la
Escuela Preparatoria.
25. M. en E. P. D. Maricela del Carmen Osorio
García
Cronista del Plantel "Ignacio Ramírez
Calzada" de la Escuela Preparatoria.
26. Dra. en C. Ed. Julieta Jiménez Rodríguez
Cronista del Plantel "Ángel Ma. Garibay
Kintana" de la Escuela Preparatoria.
27. L. L. E. Lidia Guadalupe Velasco Cárdenas
Cronista del Plantel "Isidro Fabela Alfaro"
de la Escuela Preparatoria
28. M. en P. E. Christian Mendoza Guadarrama
Cronista del Plantel "Dr. Pablo González
Casanova" de la Escuela Preparatoria.
29. M. en D. Noé Jacobo Faz Govea
Cronista del Plantel "Sor Juana Inés de la
Cruz" de la Escuela Preparatoria.
30. M. en Ed. Germán Méndez Santana
Cronista del Plantel "Texcoco" Escuela
Preparatoria.
31. Mtra. en H. Ilse Angélica Álvarez Palma
Cronista del Plantel "Almoloya de
Alquisiras" de la Escuela Preparatoria
32. C.P. Carlos Chimal Cardoso
Cronista del Centro Universitario UAEM
Atlacomulco.



33. Dra. en C. A. Sara Lilia García Pérez
Cronista del Centro Universitario UAEM
Ecatepec
34. Dra. en A.P. Angélica Hernández Leal
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Nezahualcóyotl
35. Mtro. en C. Pablo Mejía Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Temascaltepec
36. Dr. en Arq. Rubén Nieto Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Tenancingo
37. Dra. en Ed. Norma González Paredes
Cronista del Centro Universitario UAEM
Texcoco.
38. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Chalco
39. L.A.E. Guadalupe González Espinoza
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de México
40. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez
Guerrero
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Teotihuacán
41. Dr. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos
Cronista del Centro Universitario UAEM
Zumpango
42. L. en Hist. Leopoldo Basurto Hernández
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Huehuetoca
43. L. en N. Rocío Vázquez García
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Acolman
44. L. en T. Agripina del Ángel Melo
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Chimalhuacán
45. M. en A. Karina González Roldán
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Cuautitlán Izcalli
46. Dra. en C. Ana Lilia Flores Vázquez
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Tianguistenco
47. M. en S.P. Estela Ortiz Romo
Cronista del Centro de Enseñanza de
Lenguas
48. M. en G. D. Cesar Alejandro Barrientos
López
Cronista de la Dirección de Actividades
Deportivas
49. Dr. en Hum. J. Loreto Salvador Benítez
Cronista del Instituto de Estudios Sobre la
Universidad
50. L. en Com. Leoncio Raúl León Mondragón
Cronista de la Escuela de Artes Escénicas

COMPILADORES:

M. en D. Jorge Hurtado Salgado, Director
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño
Responsable del Área de Divulgación,
Difusión y Gestión de la Calidad de la DIU

M. en Ed. Luis Daniel Cruz Monroy
Responsable del Área de Apoyo al Colegio
de Cronistas.

Auditorio “Prof. Carlos Hank González” de la Facultad de Química-UAEM

***M. en E. S. Elena González Vargas
Cronista de la Facultad de Química***

Auditorio de la actual Facultad de Química de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), tú fuiste considerado en la construcción ingenieril del edificio de cinco plantas de la esquina de la avenida Paseo Colón con la avenida Paseo Tollocan de la ciudad de Toluca. Sólo que te ubicaron en la última planta, en su ala norte. Bueno, así hubo buen ejercicio físico para la comunidad universitaria, una vez concluida la construcción y montaje decorativo del edificio, en el año de 1975.

Entonces de Rector UAEM, el Quím. Jesús Barrera Legorreta (1933-2014), y, de Director de la Escuela de Ciencias Químicas, el Ing. Quím. Agustín Gasca Pliego, acuerdan darte el nombre de aquel hombre visionario mexiquense, Carlos Hank González, quien dedicado a la educación primaria llega a ser presidente municipal de la ciudad de Toluca y para los años de 1969 a 1975 es Gobernador del Estado de México.

Pero sobre todo, porque él al ya visualizar el desarrollo de la industria química del Valle de México y del Valle de Toluca, no dudó en financiar el proyecto de la UAEM de 1971: Construcción y montaje de la infraestructura de la Escuela de Ciencias Químicas para las carreras de Químico y Químico Farmacéutico Biólogo (QFB).

Tu nombre auditorio “Prof. Carlos Hank González”, bien lo recibiste en ese año de 1975, pues, tanto el Rector como el Director sabían de la finalización de estudios de alumnos de ambas carreras y del avance de la tesis experimental de varios de ellos, sea en la UNAM, el Hospital del Niño (DIFEM), y, en la industria del parque industrial Toluca-Lerma.



Y su decisión fue, en tu espacio físico realizarse la entrega del documento “Carta de Pasante”, y, el sustentar la tesis experimental (examen de titulación) del estudiante pasante de Químico y de QFB.

Asimismo fue dándose pauta a la realización de eventos académicos como conferencia e informe anual de las administraciones de la Escuela de Ciencias Químicas, y, a eventos socioculturales como “La fiesta de fin de estudios” de los alumnos ahora a ser “Pasante de Carrera”.

De ahí, eres templo del saber de las ciencias naturales de la comunidad universitaria acompañada de sus familiares y amistades.

Pero, tú bien recuerdas y diferencias las dos variedades de moléculas de tu armazón férreo y de concreto con que fuiste construido ingenierilmente. La 1ª pertenece a la de tu ubicación en la 4ª planta, ala norte, del edificio, la cual estuvo vigente de junio de 1975 a agosto de 1985. La 2ª variedad es donde ahora se te localiza desde febrero de 1987, en 1ª planta del edificio, con tus puertas de entrada en el pasillo paralelo a los cedros de la avenida Paseo Colón de Toluca.

5

En ambas ubicaciones del edificio de la Facultad de Química, tú auditorio tranquilamente dejas fluir hechos relevantes que, en el transcurrir de los días, son recuerdos de la comunidad, sobre todo la estudiantil con sus familiares y amistades, y, de personal académico y administrativo.

Uno de esos hechos es la inmemorable titulación del estudiante “Pasante de Carrera”, iniciado en 1975. Desde entonces tu nombre fue y es asimilado por la comunidad estudiantil, sobre todo de aquellos que reciben dictamen aprobatorio a su examen de titulación y, con ello, reciben el título profesional.

Así, tus paredes atesoran los momentos refulgentes de los primeros jóvenes estudiantes anhelantes de desarrollarse profesionalmente, en campos de las ciencias naturales de México, y, de quienes conservas su nombre y fecha de titulación.



- Químico Efrén Tiburcio Rojas Dávila, 21 de junio de 1975.
- Químico Telésforo Jesús Morales Juárez, 25 de julio de 1975.
- QFB Miguel Ángel Flores Ortega (†), 20 de agosto de 1975.
- Químico Justo Valentín Fabela García, 11 de diciembre de 1975.

Con este inicio continúas recibiendo momentos refulgentes de estudiantes tesistas experimentales. Y quienes te confían personalmente sentirse satisfechos de haber experimentado la investigación de uno o varios objetos de estudio, pertenecientes a las ciencias naturales mexicanas, o, su seguridad de desarrollo profesional en campos del saber de las ciencias.

En los primeros años del siglo XXI, cuando miras a estudiantes de las licenciaturas de Química en Alimentos, Ingeniería Química e Ingeniería en Petroquímica, además de Químico y QFB, tú auditorio “Profr. Carlos Hank González” notaste la reducción de la cantidad de estudiantes de tesis experimental. Te preguntaste ¿falta juventud mexicana con espíritu de buscar la verdad en las problemáticas de las ciencias naturales en y para la sociedad? Tú mismo te diste respuesta al ser testigo en la toma de protesta del estudiante titulado de licenciatura, ahora con la práctica de la modalidad Examen de Egreso de Licenciatura (EGEL) del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL) y de la modalidad Tesina.

Y te preguntaste ¿cuántos alumnos tesistas obtuvieron el título de licenciatura con tesis experimental? Alguien te escuchó, y, en silencio, te dijo ...durante el periodo 1975-1999 fuiste testigo de 996 jóvenes estudiantes con título de Químico, QFB, Químico en Alimentos e Ingeniería Química, y, de 2000 a 2018 con las tres modalidades: Tesis experimental, Tesina y EGEL, has presenciado de 1 400 estudiantes recibir el título profesional. Y sabes bien que, un total de 2 396 jóvenes UAEM han recibido armas para ser profesional de calidad en las ciencias naturales, de 1975 a 2018.

Tu atención estuvo fija en la información recibida que, tardaste un rato en volver en sí, y, decir no cabe duda que todos estos profesionales de las ciencias naturales



están desempeñándose en la sociedad, donde la gente los identifica y ellos se identifican consigo mismos con ser juventud auténtica, es decir, aquel cuestionador de Qué, Por qué, Cómo, Dónde, Cuándo, Quién, y, que continuamente se dice el proverbio de Aristóteles “No se puede desatar un nudo sin saber cómo está hecho”.

Además, también, dijiste auditorio “Prof. Carlos Hank González” ellos servidores de las ciencias naturales, en la unidad familiar de la sociedad mexiquense y de México, dejan legado cultural a generaciones subsecuentes con juventud auténtica, y, a las cuales siempre recibiré con fraternidad y, si lo permiten, podrán saber anécdotas de mi recinto.



Universidad Autónoma del Estado de México

“2019, Año del 75 Aniversario de la Autonomía ICLA-UAEM”